

Allocution de l'ARAC Villepreux – Les Clayes-sous-Bois 18 juin 2024

Monsieur le Maire,
Mesdames messieurs les Élus,
Mesdames messieurs représentants des corps constitués,
Mesdames Messieurs,

18 juin 1940

La veille, Le Maréchal Pétain qui était devenu Président du Conseil, avait ordonné d'arrêter le combat face aux forces du IIIe Reich, entraînant la France dans l'une des périodes la plus honteuse de son histoire récente, celle de la collaboration.

Pourtant, la flamme de l'espoir fut ravivée par un appel, celui du Général De Gaulle, qui fut le premier acte de résistance face au régime fasciste de l'Allemagne. Par ces mots résonnent l'engagement de milliers d'hommes et de femmes, français ou étrangers, militaires ou civiles, si différents et pourtant unis autour de l'intérêt supérieur du pays et des valeurs Républicaines. Ces valeurs de Liberté, d'Égalité, de Fraternité, de Laïcité et d'Humanisme, qu'ils ont défendus, chacun à leurs manières, parfois même jusqu'au sacrifice ultime, les faisant rentrer dans le panthéon de la reconnaissance humaine.

18 juin 2024

Le pays vient de vivre un choc électoral suite à un score record du parti dit du « Rassemblement National », entraînant la dissolution de l'assemblée souveraine, représentante du peuple. Certains hommes et femmes politiques, assoiffés de pouvoir, ont reniés les valeurs de la République, ont reniés cet esprit de résistance, ont reniés le vécu de nos aînés, dont certains sont encore parmi nous.

De leurs côtés, beaucoup trop de nos concitoyens ont choisis de porter leur voix vers les partis d'extrême droite, par choix, par déni, ou par désespoir.

Nous ne pouvons plus le nier, la peste brune menace de nouveau la France et risque de la mener à sa perte.

A cette heure fatidique, le mot d'ordre de ce 18 juin 2024, comme celui de 1940, c'est résister.

Résister, c'est espérer. Garder foi en l'Homme et en la France dans ce qu'ils ont de plus beaux, cultiver les valeurs d'une République indivisible, laïque, démocratique et sociale.

Résister, c'est s'unir. Comme nos pères qui, malgré les différences idéologiques, se sont rassemblés autour d'un idéal commun, formant l'étincelle dans l'obscurité des temps.

Résister, c'est agir et ne pas laisser se reprendre cette gangrène amenant au véritable déclin de notre civilisation.

Depuis 1917, L'ARAC c'est toujours opposée aux guerres ainsi qu'à la perte éthique et morale qu'est l'extrême droite. Elle s'est donnée pour rôle de transmettre la mémoire de l'histoire pour éviter qu'elle se répète.

Aujourd'hui, nous appelons à la mobilisation générale pour défendre la République, avec pour seule arme notre voix à travers notre vote, où nos valeurs devront triompher face au voile obscurantiste de l'extrême droite.

Non, la France n'est pas une île en dehors du monde. Non, la France n'est pas définie par ses frontières. La France est un état d'esprit. Celui des Lumières et des Droits de l'Homme, des Droits sociaux, mais aussi un carrefour socio-culturel qui en fait sa force.

Celui qui, sous prétexte d'une revendication identitaire faussée, prétend prôner la priorité nationale, historiquement, idéologiquement, est le véritable ennemi de la République, le véritable ennemi de la France.

Il y a quelques semaines, notre ville a célébré le jumelage avec la ville allemande de Rotenbach, accompagnée aussi par une délégation de la ville portugaise de Ponte Da Barca lors de la commémoration du 8 mai. A l'échelle locale, cette semaine fût à l'image de l'aspiration que nous devons avoir pour notre pays. Cultivons les échanges, les rencontres entre nos concitoyens, construisons ensemble un avenir de paix pour les générations futures.

Soyons à la mesure de ce rendez-vous.

Soyons dignes de cet héritage, faisant en sorte d'être fiers de notre apport à l'histoire.

Vive la paix

Vive la France Républicaine et sociale.